
! ! ! !本报讯（记者 江跃中）今天
上午，曹杨新村街道美源公寓 !台
加装电梯同时竣工，并正式交付居
民使用。该项目从启动到完成，总
共花了 !年时间，为避开地下电
缆，中途还变更了施工方案。居民
们都说“不容易”，大家表示，能用

上电梯，出行方便多了，好开心。
美源公寓始建于 "##$年，此

次进行加梯项目的分别是 !、%、&
号楼，均为 '层住宅。从 ()*&年
初开始，居民就向业委会提出加
装电梯申请。加装电梯项目于
(+,&年 -月启动，还成立了电梯

加装同心工作小组。
小组每星期召开一次沟通

会，居民各展所长，从选择设计公
司到电梯品牌，从前期调研到设
计方案，大家积极参与。同年 ,)

月，普陀区房管局同意批复了对
这 !个楼栋加装电梯的方案。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）一部
筹建了 ,)年的加装电梯，因种种
原因一直没能装上。-月 (%日，这
部电梯终于在普陀区华师大三村
-!号楼开工建设了，可谓“十年磨
一梯”。

华师大三村 -! 号楼始建于
,##&年，一共有 '层，每层有 %户
人家。早在 ())$年，-!号楼加装

电梯项目就启动了，业主们自发
成立了加装电梯筹建小组，开始
做内部征询工作。由于房屋性质
问题，征询花费了较长时间。在多
方协调下，(),&年完成了居民意
见征询工作，与第三方签订了协
议。但此后，加装电梯项目进展极
其缓慢，居民们意见比较大。

(),$年，普陀区政府得知情

况后，有关领导多次实地察看，
帮助协调解决问题。普陀区房管
局、规划局及上海市房科院都对
这个项目给予了大力支持。经居
委会、物业公司、业委会和业主
等的共同努力，加装电梯的各个
难题均被克服。该加装电梯项目
将于 # 月 (% 日左右完工后投入
使用。

普陀一公寓三台加装电梯今交付使用

华师大三村一居民楼“十年磨一梯”
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! ! ! !本报讯 （特约通讯员 龙钢
记者 袁玮）记者从虹口区四川北路
街道获悉，,%) 只“躺”在上海历史
风貌保护区山阴路恒丰里、四达里、
恒盛里弄堂内的“僵尸”水斗，昨天
被该街道城管等部门彻底清除，使
得这些风貌保护区内的弄堂更加整
洁和美观，还了本来面貌。

沪上许多老弄堂里居民，由于
住房条件差，厨房大都是几户人
家合用，空间比较小。于是一些居

民便利用起弄堂空间，在家门口
的弄堂里搭水斗，从而破坏了弄
堂的整体环境。山阴路恒丰里、四
达里、恒盛里等弄堂大都是石库门
房屋，一些居民为了扩大厨房的利
用面积，将水龙头接到弄堂里、搭
起水斗，居民洗菜、洗拖把、洗衣
服等都在弄堂里，多少年来习惯成
了自然。
前几年，四川北路街道曾对这

些老房子整修，居民室内居住环境

也得到大幅提升，大部分“躺”在弄
堂里的水斗已经不再使用了。街
道、居委会和居民还将这些历史风
貌保护区内的弄堂改造成花香弄
堂，花卉四季常开，进弄堂有种走
进花园的感觉。但那些搭在弄堂里
的水斗却大刹风景，水斗还成为夏
季蚊蝇的栖息地，破坏了老式里弄
的“上海风情”。
为了更好地恢复风貌保护区内

老式里弄的“上海风情”，四川北路

街道将拆除“僵尸”水斗计划提上了
议程，社区居民也积极响应。居住在
山阴路 -'弄 $-号居民邬云庆，()
多年前，由于当时家中兄弟 -人住
在一起。其中 !人结婚有了子女，人
口较多，而且又另有两户居民住在
同一幢楼里，用水烧饭等很紧张。为
了方便用水，邬云庆家和邻居们在
弄堂里搭了水斗。
近年来，街道改造这些石库门

老房子，厨房拥挤状况不见了，居住

环境得到改善，原先搭在弄堂里的
水斗也不用了。邬云庆告诉记者，为
了确保弄堂的环境整洁，这次街道
拆除“僵尸”水斗得到大家的响应，
现在弄堂整洁了，鸟语花香，生活也
更幸福了。

四川北路街道相关负责人表
示，在这次拆除基础上，街道将对辖
区内各弄堂乱搭建的水斗逐一排
摸，逐步清理拆除，使弄堂环境得到
进一步提升。

老弄堂140只“僵尸”水斗被拆除
恢复历史风貌保护区原貌

! ! ! !最近!"乡村规划师#火了$在

全国各地!镇村或与高校%设计院

签约!或向社会广发&英雄帖#!招

募和聘任专业规划团队!&智力入

村#共绘&美好蓝图#$

其实! 乡村规划师并非新行

当$ 早在 (),)年!成都就率先推

出&乡村规划师制度#!开出 ,)万

元年薪面向全球招聘$今年!中央

&一号文件#提出!强化乡村规划

引领! 把加强规划管理作为乡村

振兴的基础性工作! 实现规划管

理全覆盖!&乡村规划师# 被提上

日程!受广泛关注$

然而! 相比相对成熟的城市

规划!乡村规划仍处起步阶段$有

位建筑专家曾感慨!自古以来!中

国的乡村大都是风水先生选址%

乡绅画师构思%能工巧匠建设!通

过岁月的演变!自然的发展!逐步

形成了今天的村庄格局与风貌!

&并没有现代意义的乡村规划#$

各地&征集令#发布后!报名

火爆!不仅有本地的设计团队!也

不乏外省甚至外国的规划人才!

一些旅游达人%公益团队%在校学

生也摩拳擦掌!跃跃欲试$ &返乡

热# 固然可喜! 但成为乡村规划

师!仅凭一腔热情!远远不够$

于是!一些乡村规划&只见新

房不见村#!简单照搬城市!注重

外在形式!花了不少钱!农民看不

懂%抱怨不实用'一些村民反映&只

见规划不见师#! 没见过规划师进

村%也没被征求过意见!&规划方案

都是网上资料东拼西凑#&把村里

的特色农产品都弄错了#$

中国的农村! 承载着祖祖辈

辈的血脉! 沉淀着厚厚重重的底

色$乡村规划!不是设计一栋单体

建筑!也不是新建一排景观房屋!

而是提升整个乡村品质的系统工

程! 是对风貌的保护% 资源的发

掘%历史的传承!是自然肌理%乡

土文化和实用功能的有机结合$

&乡村规划! 光修壳子没有

用$ #事实上!不久前的一次采访

中!一位已在城市领域颇有建树的

规划师!甚至用&诚惶诚恐#来形容

受聘感受!&与其称自己是乡村规

划师!不如说是(乡村修复师)!尽

我所能摸清家底%整理乡故$ #

乡村振兴!规划先行$当乡村

规划师们鞋上带了泥% 笔下见春

秋%心中有敬畏!那一纸蓝图将真

正化为美好现实$

乡村规划师
范 洁

! ! ! !由共青团上
海市委、上海市
青少年服务和权
益保护办公室举
办的 (),# 年“青
春社区节”暨上
海共青团“往社
区走”集中行动
月近日启动。本
次活动以“我爱
我家”为主题，来
自全市各团组织
推荐的“往社区走”项目
在现场进行了集中路
演。图为孩子们在游戏
中学习垃圾分类知识

本报记者
陆梓华 孙中钦

摄影报道
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! ! ! !本报讯 （记者 郜阳）
今明两天，由上海市教育学
会指导、维多利亚（中国）教
育集团等主办的上海优质
教育论坛在上海纽约大学
举办。
此次论坛主题为“今日

多语言学习，成就明日国际
人才”。论坛汇集 !))余名
海内外知名教育实践者、学
者及专业人士，针对目前小
学与学前教育的热门议题，
如多语言学习、核心素养与
优质教育等，与沪上教育工
作者分享交流，旨在提升彼
此对相关议题的认知及增
进教学技能。

浦东新区教育局副局
长王浩在论坛上分享了该
区在学前教育中的探索。他
介绍，去年，浦东新区持续
扩充学前教育资源总量，建
立和完善了分层分类的幼
儿园保教质量监控机制，实
现学前教育质量和数量的
同步提升和发展，全区一级
以上幼儿园达到 ,'% 所，
$).以上的公办幼儿园达
到优质园标准。“今年我们
将在公益普惠的原则下，继
续满足多元化的学前教育
需求。”
当今社会快速发展，我

们的教育是否也需要踩下“油门”？
论坛上，数位专家根据多年的研究
成果给出了否定的答案：“慢教育”
才对孩子更有益处。“对儿童应发展
形象思维，而不是用超前学习及简
单记忆替代思维的发展规律。”
近年来，对高水平教育课程，我

国既将其“请进来”，也不断“走出
去”，英国引入上海小学数学就是其
中的代表。相关教育专家表示，未来
我们需要培养既有传统文化和民族
情怀，同时具有国际化视野的孩子。
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! ! ! !本报讯（记者 左妍）过一个
多月，上海市生活垃圾管理条例就
将正式实施，在医院等特殊场所，
垃圾分类的“难度”比其他公共场
所更大。记者从上海第九人民医院
了解到：年初，医院几家外包物业
公司之一的“医管家”率先在九院
北部院区开展生活垃圾分类试点

工作，已全部更换符合标准的新式
垃圾桶。通过大量宣传，鼓励医护
人员、患者和家属、保洁员、护工等
主动将生活垃圾进行分类投放，有
效提高一次分拣率。

走进医院的门诊楼，记者看
到，每个楼层的分类垃圾桶均已就
位，并用统一的标识标明“干垃圾”
和“可回收物”。在一些人流密集
处，身穿粉色衣服的志愿者给患
者、家属发传单、做科普，教他们

“如何扔对垃圾”。
“医管家”上海九院北部项目

经理孙燕告诉记者，实际上，经过
一段时间的宣教后，不少患者、家
属对垃圾分类已经十分上心，比如
有的患者吃完午饭来丢饭盒，会把
剩菜倒在“湿垃圾”桶，而餐盒丢在
“干垃圾”桶。

“一直以来，医院对医疗废弃
物和生活垃圾是进行分类管理的，
有严格的医疗废弃物管理制度和

完善的管理队伍。”九院后勤保障
处处长胡滨本身也是口腔修复的
临床专家，她告诉记者，在医院里，
生活垃圾和医疗垃圾分类和每个
人的切身利益都有关系。医疗垃圾
是指接触过病人的血液、肉体等，
所有医院都会设置医疗垃圾桶以
及生活垃圾桶，对医疗垃圾也会进
行非常严格的回收处理。

胡滨介绍，早在今年一月，九
院 !个院区已经按照市政府新要
求实施生活垃圾分类，目前九院
北部的垃圾桶已完成“更新换
代”，并对全体员工落实相关培
训、对科室进行考核。在北部试点
一段时间后，将于下月推广到全
部院区。

医院里垃圾分类难度更大
上海第九人民医院!医管家"率先试点

新时尚垃圾分类
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